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会  議  録 

会 議 名 第２４期小金井市公民館企画実行委員の会議 第５回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成２８年 １２月６日（火）午前１０時～１１時３０分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 
小野寺委員 苅込委員 岸川委員 花渕委員 

宗像委員  山本委員  

欠 席 委 員  

事 務 局 員 若藤係長 倉澤主任 笘本主事 長堀主事 加藤非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 公民館運営審議会の報告 

 

２ 事業の報告 

⑴ 高齢者学級「シルバー大学」について 

⑵ 成人学校「湧水探訪１」について 

⑶ まちづくり講座について 

⑷ 市民講座「生きがい広場」について 

 

３ 事業の計画 

 ⑴市民講座「ママ力向上講座」について 

 ⑵菜園教室について 

 ⑶成人学校について 

 

４ その他 

 ⑴東京都公民館研究大会について 

 ⑵三者合同研究会について 

 ⑶本館まつりについて 

 

５ 配付資料 

 

⑴ 第３３期公民館運営審議会 第１２回審議会の報告（概要） 

⑵ 高齢者学級「シルバー大学」報告資料 

⑸ 成人学校「湧水探訪１」報告資料 

⑶ まちづくり講座報告資料 

⑷ 市民講座「生きがい広場」報告資料 

⑸ 市民講座「ママ力向上講座」実施要項、チラシ 

⑹菜園教室第３回野外研修実施要項、チラシ 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

司会：花渕委員 

１ 公民館運営審議会の報告 

若藤係長  概要は別紙報告のとおり。 

審議事項･･･①公民館中長期計画の策定について②布団及び陶芸窯使用にかか 

る実費負担について…平成２９年４月から、緑センター宿泊の布団借上げ料、 

貫井南分館、貫井北分館にある陶芸窯の電気料について、利用者から実費負担 

をいただくことを検討しており、公運審委員から意見をいただいた。委員から 

は、実費負担は問題ないが、布団代については青少年育成の観点からも半額程 

度の負担にしてはどうか、保護者が負担するので全額負担でよいのでは等の意 

見が出たが、最終的には館長に一任するとのことだった。 

 

２ 事業の報告 

 ⑴高齢者学級「シルバー大学」について 

長堀主事  ①準備会について…５回開催１３名参加うち新規６名。正月明けに前年度出 

席率の良かった参加者に案内はがきを出した成果が見られた。 

②会場問題…前原暫定集会施設Ａ会議室での実施となった。問題点は防音問 

題、空調がよくない、廊下が狭い、フリースペースがない、講師の控え室がな 

い等。職員の負担としては大量の荷物を毎回運ばなければいけなかった。参加 

者アンケートでは圧倒的に前原暫定集会施設が良かったとの声が多かった。 

③企画…講師１０名を一新した。テーマは５回は昨年度と同じ。 

④野外研修…１回目の潮来佐原方面は、準備会で提案があり採用したが、遠す 

ぎてゆっくり見られず勿体無かった。２回目の国立天文台三鷹見学は４次元デ 

ジタル宇宙シアターの見学が素晴らしかった。団体でしか見学できないので野 

外研修に取り入れてよかった。 

⑤参加状況…男性の割合が新規の方を中心に多かった。テーマが選ばれる傾向 

があり、出席率は悪かった。一方全回出席者は８名（昨年度４名）おり、熱心 

な方とそうでない方の格差が激しかったといえる。 

⑥運営面について…昨年度に比べ、感想文の提出率が大変良かった。野外研修 

の日程変更の関係で反省会を中止した。数名から残念だったとの意見をいただ 

いた。 

⑦来年度に向けて…来年度は開催場所は引き続き前原暫定集会施設、前期、後 

期２部制にし、会場確保の都合上、毎回水曜の午前１０時から正午、各７回ず 

つで行いたい。出席率の低い野外研修は無くし、講義のみとする。 

山本委員  出席率が昨年度より大幅に下がっていることに驚いた。会場は満員に近い印 

象を受けていた。 

司  会  前半の固い内容の講座は出席率がよかった。後半のテーマ設定に若干問題が 

あったのではないか。 

長堀主事  内容にかかわらず、後半出席率が下がってくるのは毎年のこと。 

司  会  来年度の前期、後期の講義内容は同じか。 

長堀主事  その予定である。 

岸川委員  ７回分しかないので、テーマは絞られてくる。１回は市長あるいは市役所職 
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員の話を聞きたい。 

司  会  １月の準備会ではこの枠組みを前提に、話を進めていっていただきたい。 

⑵成人学校「湧水探訪１」について 

加藤非常勤 １１月２２日に実施。南沢浄水所、氷川神社、自由学園は地元の方にガイド 

していただいて、大変好評だった。特に自由学園は紅葉が素晴らしかった。本 

館で野外に出る講座が少なかったので新鮮だった、との感想をいただいた。２ 

０名定員だったが応募が多かったので、３０名まで受け入れた。当日欠席もあ 

り、２２名が参加した。とても水のきれいな良いところだったので、皆さんも 

是非訪れていただきたい。 

岸川委員  あまり情報がなかったこともあり、落合川の散策はあまり期待していなかっ 

たが、水量の多さに感動した。水も澄んでいて、非常にいい場所だった。野川 

ももっと頑張らなければいけない。また訪れたい。 

 ⑶まちづくり講座について 

加藤非常勤 全３回が終了した。準備会で「小金井の水について知りたい」「小金井市に 

ゆかりのある講師を」という意見がでて企画を立てたが、概ね狙い通りの講座 

になった。特に２回目の「歴史」の回が出席率がよかった。講師は皆さん経験 

豊富で、データもたくさん持っている方だったので、充実した講義内容となっ 

た。 

苅込委員  本町分館時代にはこのような講座はなかったので、新鮮だった。自分の住む 

地域を知ることはとても大切だと感じた。 

岸川委員  皆さん熱心に受講されていた。 

 ⑷市民講座「生きがい広場」について 

倉澤主任  全１６回が終了した。全体の７割弱が新規の方だったが、リピーターの参加 

者がうまくまとめており、和やかな雰囲気となった。講座終了後も全ての班か 

ら「定期的に集まって交流する」との報告を受けており、地域の仲間作りの一 

助となったと考える。ただ、参加者が高齢なこともあり、途中から入院や体調 

不良を理由に出席しなくなる方が複数いたことが残念。また、野外研修では小 

田原城は階段が多く、高齢者向けの講座には不向きであったことと、スカイツ 

リーは入場料が高く、参加者が少なかったことが来年度に向けての課題となっ 

た。 

 最終回に準備会を行った。今年度、満足度の高かった講座は来年度も引き続 

き取り入れ、それ以外は準備会で出た意見も参考にし、１月の会議で大枠を決 

定したい。なお、回数を増やしてほしいという意見は複数の方から出たが、引 

き続き公民館利用団体に考慮が必要なため、難しいと考えている。 

 

３ 事業の計画 

 ⑴市民講座「ハッピーママ力向上講座」 

倉澤主任  前回の会議で内容については承諾をいただいたので、実施要項を作成した。 

講師はいずれも近隣の公民館で講義経験があり、評判の良い方にお願いした。 

対象が若い世代なので、申し込みをＥメールとＦＡＸに限定した。今回の参加 

者に、興味のあるテーマを聞き取り、来年度以降の企画の参考とし、新たな公 

民館利用者層の発掘に努めたい。 

岸川委員  チラシが目を引いてとてもよい。 
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 ⑵菜園教室について 

笘本主事  １月２５日に第３回野外研修を行う。詳細は別紙のとおり。他の候補地も検 

討したが、参加者から三浦が良いとの声が多かったので、例年通り三浦方面に 

決定した。１２月１日に実踏済み。年末年始は、１２/２８、１/４は菜園教室 

お休み。 

苅込委員  担当企画実行委員は野外研修に参加できるか。 

笘本主事  受講生の参加状況次第。 

 ⑶成人学校について 

加藤非常勤 湧水探訪について、３月にパート２を予定しているが、講師の体調不良によ 

り１月中旬まで受けられるか回答保留。パート１でストレッチ指導をしてくだ 

さった方に講師をお願いすることも検討している。 

 親子講座について、２/１２（日）１０時～正午に「親子で作るひな祭りア 

レンジ」を企画している。お雛様を和紙で作り、木製の箱に入れ、飾れるよう 

にする。講師の方の努力で、材料費は 1,200 円程度で実施できる。 

 

４ その他 

⑴東京都公民館研究大会について 

若藤係長  １/２１（土）に福生市にて開催される。小金井市が担当する第１課題別集 

会は現在６４名の申込。全体の申込者数が例年より２割ほど少ないので、積極 

的に市民の皆さんにも声かけをしていきたい。 

 ⑵三者合同研修会について 

若藤係長  例年、公民館運営審議会委員、企画実行委員、職員の三者で研修会を行って 

おり、今年度は貫井南分館が担当。日時は２/７（火）午後２時からなので、 

予定を空けておいていただきたい。 

 ⑶平成２９年度本館まつり（利用団体のつどい）について 

若藤係長  来年度の本館まつりは、将棋大会を５/１３（土）、本番を５/２７（土）～ 

２８（日）に行う予定。３/７（土）に第１回の実行委員会を行い、日程を決 

定する。その際に、以前企画実行委員の会議で提案のあった、展示品の即売や、 

土曜の飲食店の件などを提案する。 

 

 

 

 

次回会議：１月１０日（火）午前１０時～ 公民館本館学習室Ａにて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


